

Naples, le 3 mai 1996

## Une réponse à la communauté de Campanie et des Pouilles : "**Comment aller à contre-courant**"

**“Aujourd'hui, les jeunes redécouvrent l'importance d'aller à contre-courant. Cependant ils risquent de ne refuser qu'extérieurement tout ce qui les entoure. Comment puis-je leur faire comprendre la véritable manière d'aller à contre-courant ?”**

**Chiara :** C'est une bonne nouvelle que tu me donnes. Je ne savais pas que les jeunes redécouvrent actuellement l'idée d'aller à contre-courant. Les jeunes sont vraiment fantastiques ! Ils ont toujours de nouvelles idées, ils retiennent toujours l'attention parce qu'ils changent souvent, mais aussi en mieux.

Je pense qu'avant tout, tu dois leur donner l'exemple. Ils doivent comprendre que tu vas beaucoup plus à contre-courant qu'eux car tu suis Jésus, qui est même signe de contradiction. Il est vraiment en contradiction avec le monde. Tu dois leur donner l'exemple sous de nombreux aspects.

Par exemple, tu donnes, tu vis la "culture du don" alors que tous les autres veulent avoir.

Tu es pur, tandis que les autres, tu le sais, pratiquent l'hédonisme et font de nombreuses choses négatives.

Tu pardonnes. Par exemple, si quelqu'un t'offense, tu lui pardonnes, tandis que les autres se vengent. (...)

Tu aimes tes parents, tandis qu'en général, les générations sont en conflit entre elles. Tu aimes peut-être ce que les autres repoussent.

Tu aimes aussi la souffrance, ce qui fascine les autres car ils la rejettent au contraire.

Tu affrontes même la mort avec une certaine sérénité, parce que tu sais qu'au paradis ce sera beaucoup plus beau qu'ici-bas (...).

Tu aimes tout le monde, même les personnes d'autres races, tandis que souvent le racisme prédomine.

Ils te considèrent alors comme quelqu'un d'extraordinaire. Et ensuite tu leur racontes - comme nous le faisons, nous, les premières focolarines - tout ce qui t'arrive, à toi ou à d'autres personnes de ce peuple-ci, par exemple, que comme tu as donné quelque chose, tu as reçu le centuple.

Tu le leur expliques et tu leur dis que Jésus a vraiment dit (...) la vérité. Et ils t'écoutent parce que c'est quelque chose de nouveau et de surprenant pour eux. La religion leur apparaît toute nouvelle. Car très souvent, ils croient que la religion ne concerne que le culte et quelques prières, et n'est pas quelque chose de vivant.

Si tu leur expliques, par exemple, que tu es plein de joie parce que tu vis l'unité - car la joie est le fruit de l'unité -, ils en restent convaincus, si tu leur montres des faits. Tu dois leur montrer des faits concrets.

Tu dois te comporter de cette manière.